

En el sector de Orduña se asaltaron las posiciones de San Pedro

Corpus Christi

Toda la España liberada, al par que gana la guerra, recupera el uso glorioso de sus sagradas tradiciones. La pureza de nuestras costumbres, que los años de oprobio del poder republicano quisieron borrar para siempre con el lodo de su sectarismo antiespañol, vuelve a lucir hoy con el esplendor del pasado y la emoción latente del pueblo que se recupera a sí mismo por el sacrificio de su sangre y de sus vidas generosas.

Corpus Christi. Luminarias de júbilo y derroche de flores en honor del Cuerpo Sacramentado del Señor que recibe, en las calles de las ciudades cristianas y españolas, el homenaje del pueblo amante de su fe en estas fiestas de la verdadera Hispanidad.

Hoy, haciendo resaltar, una vez más, el paréntesis de los años desnaturalizados, retorna a vivir España sus días entrañables de puro sentido nacional. Frente a aquella República anélida, de jolgorio carnavalesco y de Primeros de Mayo, con banderas prostituidas para el mitin y los escarnios callejeros, tenemos la vuelta de nuestros días de sol, con las viejas banderas orgullosas de universales empresas, y el júbilo de las solemnidades tradicionales en que de forma tan singular lo religioso y lo castrense están unidos a las fiestas profanas auténticamente españolas. Por eso hoy, en Salamanca, erigida en pulso y corazón de España, tendrá escolta de gala el Santísimo y habrá fiesta de toros.

Es preciso que el mundo sepa ver todo esto. Que las naciones que aun no quieren reconocer la legitimidad de nuestra guerra comprendan de una vez por lo que se lucha y lo que conquistamos. Queremos de nuevo ser Genio en el mundo y tratamos de devolver a toda España el estilo de su personalidad profanada. No calzan bien las hoces y los martillos con las cruces de nuestros campanarios, ni fueron jamás voces de la Patria los himnos moscovitas, ni el puño cerrado puede ser símbolo de un país que gozó de la gallardía de las águilas imperiales. España es España y le sobran atributos y estirpe para admitir «favores» de tal naturaleza y de tales «señores».

Una gran parte de la Patria está aún por liberar. En el contraste de estas dos Españas, en un día de abolengo nacional como el de hoy, tienen los ojos del mundo una nueva demostración para apreciar quiénes son los verdaderos hijos de España y los desnaturalizados que la niegan y la amenazan en el paroxismo de su degeneración.

A. Sánchez-Gómez SEGURA



DE AYER A HOY

Ayer, cuando aún vivía en Madrid el espíritu de España, cruzaba por sus calles el Cuerpo de Nuestro Señor Jesucristo entre la veneración del pueblo y la escolta de honor de clérigos y Alabarderos. Hoy, en poder de unas hordas extrañas, Madrid vive el caos de la blasfemia y la orfandad de todo lo que poseía un sentido auténticamente español.

Los graves desperfectos sufridos por el bombardeo al Jaime I

El Gobierno de Valencia trata de evacuar más niños españoles a Rusia

Los milicianos asturianos asaltan los Bancos bilbaínos

Valencia. — El parte oficial del Gobierno marxista dice que el «Jaime I», a consecuencia del bombardeo que ha sufrido por parte de la aviación nacional, sufre, entre otros, los siguientes desperfectos:

La torre de popa de artillería de 305 mm. totalmente destruida.

Igualmente el puesto de mando y conservación telemétrica también de popa, así como la torre de mando y comandante. Ha desaparecido el antiaéreo superpuestos sobre una torre y graves averías en la chimenea.

Uno de los pañoles de municiones ligeras volado a consecuencia de la explosión de una bomba.

Y, finalmente, en la sala de máquinas, quedaron gravísimamente averiadas las direcciones, los cuadros de dirección y una caldera.

Estos detalles se consignan en un parte cursado por el Ministerio de Marina a la presidencia roja.

Del crucero, como se ve, queda poco más que chatarra.

Parece que Wandel y Schuit no serán fusilados

Frente de Madrid. — Parece ser, según comunican de París que por sugestión del ministro francés Ivon Delbos, el jefe del gobierno roji separatista de Vizcaya ha dado orden de que los legionarios Wandel y Schuit no sean fusilados, como un tribunal bilbaíno había decidido el viernes pasado.

La situación en Bilbao

Bilbao. — Entre la población civil de Bilbao cada hora que pasa es más ferviente el deseo de rendirse a las fuerzas del Generalísimo Franco, pero los dinamiteros asturianos son los encargados de silenciar por la violencia estos deseos.

Se vigilan todas las conversaciones y se coacciona constantemente a la gente.

Suscripción nacional «Acorazado España»

Junta provincial recaudadora

Contribuid con vuestros donativos a devolver a la Patria el acorazado ESPAÑA

Centros de recaudación:

En los Ayuntamientos de la capital, cabezas de partido y pueblos de la provincia de Soria y zona liberada de Guadalupe.

En la capital, además de en el Ayuntamiento, podrán entregarse donativos en los Almacenes Redondo.

Soria, 25 de mayo de 1937.

El orden público ha sufrido en los últimos días una caída casi vertical.

En muchos Bancos han sido robadas las cajas de caudales y el Gobierno Aguirre es impotente para someter y evitar los múltiples desmanes.

Más niños a Rusia

Burgos. — Se tienen noticias de que los marxistas del Gobierno de Valencia se proponen llevar adelante su criminal proceder con la desgraciada infancia de la zona roja.

A tal objeto se ha puesto al habla con el Gobierno de Moscú, a fin de llegar a un acuerdo en virtud del cual puedan activarse las expediciones de niños a Rusia.

Las expediciones que se trata de organizar tendrán una mayor amplitud que hasta ahora y el número de niños que soportarán la amargura de hundirse en territorio soviético será muy crecido.

La laureada roja

Valencia. — E. Gobierno Soviético ha publicado un decreto designando la Comisión que ha de entender en la concesión de laureadas, que será presidida por Azaña.

Dicho decreto dice que la laureada llevará una corona de laurel sobre esmalte verde y una estrella de cinco puntas sobre esmalte rojo con un guerrero rojo y una leyenda que diga: «La República a sus héroes».

El enemigo sufrió una gran derrota abandonando numerosos cadáveres, prisioneros y material

En el sector de Las Inviernas el enemigo recibió un duro castigo en un intento de ataque

En todos los demás frentes tiroteos y cañoneos sin trascendencia

Boletín Oficial del Cuartel General del Generalísimo

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las 20 horas del día de hoy 26 de Mayo de 1937:

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Aragón. — Cañoneo y tiroteo.

Frente de Vizcaya. — En el sector de Orduña se han asaltado las posiciones de San Pedro venciendo la resistencia enemiga y poniendo en fuga a los dos batallones rojos que guarnecían el paso. Se han recogido al enemigo más de cincuenta muertos y prisioneros en número superior a un centenar, pasando también de esta cifra los heridos dejados en nuestro poder. También ha quedado en nuestro poder abundante material, entre el que se encuentra una batería, 5 morteros, 12 ametralladoras, 140 fusiles y medios auxiliares de fortificación.

Frentes de Madrid y Avila. — Sin novedad.

Frentes de Asturias y León. — Tiroteo y cañoneo.

Frente de Santander. — Sin novedades dignas de mención.

División de Soria. — Un intento enemigo en el sector de Las Inviernas fué rechazado con gran quebranto de los atacantes.

EJERCITO DEL SUR

Tiroteo y cañoneo en todos los frentes.

Salamanca 26 de mayo de 1937. — De orden de S. E., el General 2.º Jefe de Estado Mayor, F. Martín Moreno.

La Exposición de París

Ha sido inaugurada sin estar terminados los pabellones

París. — La Exposición inaugurada la tarde del lunes ha sido un acto simplemente protocolario, para dar la sensación de normalidad al mundo, ya que no será centro de atracción turística, porque lo cierto es que ni la normalidad existe en Francia desde el advenimiento del frente popular ni la Exposición está concluida ni mucho menos.

Para dar idea de la situación actual, bastará decir que Francia no ha podido presentar terminado más que un pabellón, el de los vinos, y para ello porque la empresa constructora tuvo gran cuidado de no tomar para su trabajo a los «especialistas» de la C. G. T.

Nuestros aviones sobre Santander

Vitoria. — En la tarde de ayer, volvieron a volar sobre la ciudad de Santander tres aparatos nacionales en viaje de reconocimiento.

VIDA PROVINCIAL

El Royo

Solemne Novena en honor de Ntra. Sra. del Castillo de El Royo

Para implorar de Dios Nuestro Señor, por medio de su Santísima Madre, bajo la advocación de Nuestra Señora del Castillo, la pronta y victoriosa terminación de la guerra que destroza a nuestra querida Patria, y por la inmunidad de los hijos de esta Hermandad que luchan en los frentes, las autoridades de este pueblo, de mútuo acuerdo, han dispuesto celebrar una solemne Novena, que dará principio el 29 de mayo y terminará el 6 de junio.

Para ello la Veneranda Imagen será trasladada de su Ermita a la Iglesia parroquial de El Royo, con asistencia de los cinco pueblos que componen la Hermandad, predicando el primer día el R. P. Luis Besabe, Guardián del Convento Franciscano de Soria y el último día el M. I. Sr. D. Santiago G. Santa Cruz, Abad de la Colegiata de Soria.

Todos los días de la Novena Exposición Mayor de S. D. M. y, excepto el primero y último, una plática de diez a quince minutos, que hará el señor cura párroco sobre la oración.

La subida de la Imagen Veneranda a su Ermita no tendrá lugar hasta el primer lunes de julio, día de su fiesta.

Cabrejas del Campo

Fiesta religiosa

Después de una preparación piadosa llevada a cargo por el dignísimo sacerdote don Juan Bonet, y de los no menos dignos maestros doña Benita García y don Ernesto Peñín, recibieron a Dios por primera vez, varios niños y niñas de este pueblo.

Durante la Santa Misa elevaron escogidos cánticos al señor las jóvenes de la localidad. Al final de la misa y antes de la celebración del Sagrado Banquete Celestial en los cándidos corazones de los niños, nos explicó las grandezas del Divino Maestro, en una sentida y acertada plática, el mencionado ministro de la Iglesia, a la que los fieles que la escuchamos nos hizo asomar lágrimas de emoción.

Reciban nuestra más cordial felicitación por el entusiasmo con que se forja la nueva España. ¡Viva el Generalísimo Franco!

Neclrológica

Luchando por Dios y por la Patria dió su vida en el frente de batalla el día 14 del actual, nuestro querido vecino Emilio Gómara.

A su apenada esposa, padres, hermanos y tios, nuestro pésame. ¡Gloria a los caídos en defensa de nuestra idolatrada España!

(Corresponsal).

Covaleda

Primera Comunión

El 16, día de Pascua, tuvo lugar en este pueblo la comunión de los niños.

El día amanece espléndido; ya muy de mañana los niños de ambos sexos, que han de recibir por primera vez el Pan eucarístico, no piensan sino en que llegue la hora de tan grande acto, y llegada ésta, el pueblo en masa se dirigió a la iglesia parroquial. Los niños y niñas seguidos de los profesores, marchan ordenados.

La santa misa es cantada por bellas señoritas; el dignísimo párroco don Nicolás Olalla con su elocuente palabra, hace ver a los niños lo que este día representa para ellos, encomendándoles sean buenos para con sus padres y autoridades; les exhorta a que pidan en el acto de la Comunión por la salvación de nuestra España.

Las dignas autoridades que a este acto concurrieron hicieron con su presencia que la ceremonia resultase más brillante.

Muy bien por las autoridades, por el dignísimo párroco, por los competentes Maestros y por el pueblo en general, que una vez más dan prueba de la verdadera tradición que ha de ser la que salvará a nuestra querida España que así será algún día: una, grande y libre. (Corresponsal).

Olvega

Reyerata

El pasado día 23, a las once de la noche, en esta villa, el vecino Roque Alonso Maza, de 35 años de edad, soltero, al dirigirse

VIDA LOCAL

El día 7 comienzan los exámenes de ingreso en el Instituto

A continuación se celebrarán los de los alumnos libres

El Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Soria publica el siguiente anuncio:

El lunes, día 7 del próximo Junio, a las nueve de la mañana, tendrán lugar los exámenes para INGRESO en este Instituto. Una vez terminados, se comenzarán los de los alumnos libres en los días y a las horas que se anunciará en el tablón de este Centro, por lo menos con 24 horas de anticipación.

Soria 26 de Mayo de 1937. - El Secretario, J. G. Baquero.

Sindicato Español Universitario

(S. E. U.)

¡SORIANO! La Biblioteca Universitaria Imperial NECESITA TUS LIBROS.

PIENSA: ¿Qué has hecho por la Patria?

¿Has empuñado las armas?

¿Has puesto tu trabajo y tu inteligencia a su servicio?

Tu donativo será el primer sacrificio para España.

¡DANOS TUS LIBROS! El S. E. U. te espera (Palacio de Allende, 5).

¡Por la cultura para todos! ¡ARRIBA ESPAÑA! - El Bibliotecario.

Escuela Normal del Magisterio primario de Soria

ANUNCIO

No habiendo en este Centro exámenes de enseñanza oficial que obliguen a retrasar la fecha del comienzo de los de enseñanza libre, se pone en conocimiento de los alumnos matriculados, que darán comienzo el día primero de Junio, a las nueve de la mañana.

Soria 25 de Mayo de Mayo de 1937. - La Directora, Concepción S. Marzá.

Droguería y Perfumería

Objetos de escritorio, artículos de limpieza, librería

Gran surtido en menaje para escuelas, pinturas, barnices, esmaltes, bisutería, etc., etc.

JULIAN MOLINA BELTEJAR
ALMAZAN

a la taberna encontré con Liborio Miranda Marqués, al que le dijo que la chaqueta que llevaba le pertenecía, contestando el interpelado, discutieron ambos y vinieron a las manos; reyerta en la que Liborio, con media tijera, infirió a su contrincante heridas de pronóstico reservado. El Juzgado instruye las oportunas diligencias.

Abejar

En honor de Ntra. Sra. del Camino

Actualmente se están celebrando en la cercana villa de Abejar con objeto de invocar a Dios la pronta y triunfal terminación de la guerra, solemnes festividades religiosas en honor de la milagrosa Virgen del Camino.

El próximo domingo, último día de la novena, tendrá lugar una brillante procesión religiosa para trasladar la imagen de la venerada Virgen a su Santuario. En el acto ocupará la Sagrada Cátedra el M. I. señor Abad de la Colegiata de Soria, don Santiago Gómez Santa Cruz.

(Continúa en la pág. 3.ª)

NOTICIAS VIDA RELIGIOSA DIVERSAS

Fiesta de la Minerva

Esta antigua y venerable Cofradía, erigida canónicamente en la iglesia de Nuestra Señora del Espino de esta ciudad, celebrará su función anual mañana viernes, 28, con Misa solemne, a las diez y media, en la que predicará un R. P. Franciscano de esta residencia, y expuesto el Santísimo hasta las seis de la tarde, en que se cantarán Vísperas solemnes, saliendo a continuación en procesión por las calles de costumbre con asistencia en estos actos de los Hermanos cofrades y acompañamiento de la Banda municipal de música.

Farmacia "PLAZA"

Droguería y Perfumería
Material fotográfico
"AGFA"

Canalejas, 44
(Soportales)

Aniversarios

El pasado día 24, se cumplió el cuarto aniversario del fallecimiento en esta ciudad, del señor don Pelajo Artigas Corominas. Catedrático que fué del Instituto de 2.ª Enseñanza de esta capital.

A su apenada viuda, doña Mercedes Ramírez, y de más familia, renovamos nuestro pésame.

- Ayer, día 26, se cumplió el primer aniversario del fallecimiento del señor don Fernando Izquierdo, empleado de la Excma. Diputación provincial.

Reiteramos a sus familiares la expresión de nuestra más sincera condolencia.

Adoración nocturna

Reglamentariamente es obligatoria la asistencia de todos los adoradores a la procesión del Corpus Christi con distintivo.

Cultos en la Capilla de los PP. Franciscanos

Día 28. - A las 8 Comunión General en esta Capilla.

A las 11, Misa Cantada en Santo Domingo, quedando expuesta Su Divina Majestad.

A las 6:30 de la tarde, en Santo Domingo, el ejercicio de las Flores a la Virgen María y procesión.

Se ruega a los Hermanos Tercerarios asistan con escapulario y cordón a todos estos cultos.

MARIANO DEL OLMO
Médico-Odontólogo

AGUIRRE 1

INDICADOR LITURGICO

Día 29. Sábado infraoctava del Corpus Christi. - Ss. María Magdalena de Pazzis vg., Restituto, Sisino, Martirio, Alejandro, Cenón, Teodosia mrs.; Máximo, Maximino obs., Eleuterio t. La Misa es como el día del Corpus, con rito semidoble y color blanco - 2.ª oración de Santa María Magdalena de Pazzis. 3.ª oración de la Virgen: «Suplicá moste, oh Dios y Señor...» 4.ª oración imperada por la paz: «Oh Dios, de quien vienen...» Gloria. Credo. Prefacio de Navidad.

Día 30. 7 Domingo infraoctava del Corpus Christi y 2.º después de Pentecostés. - Ss. Fernando III r. Félix p., Gabino, Crispulo, Sico, Palatino mrs.; Exuperancio, Anastasio, obs., Juana de Arco. La Misa es de este domingo, con rito semidoble y color blanco. - 2.ª oración de la Octava. 3.ª oración de San Félix I, p. y m. 4.ª oración imperada por la paz. Gloria. Credo. Credo. Prefacio de Navidad.

Día 31, lunes, infraoctava del Corpus Christi. - Nuestra Señora Reina de todos los Santos, Madre del Amor Hermoso, medianera de todas las Gracias. La Misa es del día del Corpus, con rito semidoble y color blanco. 2.ª oración de la Virgen María medianera de todas las gracias. 3.ª oración de Santa Angela de Merici, virgen. 4.ª oración de Santa Petronila, virgen. 5.ª oración imperada por la paz. Gloria. Credo. Prefacio de Navidad.

Fiesta del Santísimo Corpus Christi

Secuencia del Santo Evangelio Según San Juan (6, 56-59)

(Este Evangelio comienza después de la incredulidad de los judíos, que decían: v. 53: ¿Cómo puede darnos éste su carne a comer?)

Dijo Jesús a las turbas de los judíos: Mi carne es verdaderamente comida, y mi sangre es verdaderamente bebida. El que come mi carne y bebe mi sangre, permanece en mí y yo en él. Así como el Padre que vive me ha enviado y yo vivo por el Padre, así el que me come vivirá también él por mí. *(Así como el Padre me comunica a mí la vida, de modo que vivo por el Padre, así el que me comulga recibirá comunicación de mi vida).* Esté es el pan que ha bajado del cielo. *(Acaso al decir esto se señalaba a sí mismo).* No como cuando vuestros padres comieron el maná en el desierto y murieron; el que come este pan vivirá siempre. *(Como Cristo, por cuya vida vive).*

Epístola de la Misa del Domingo

Secuencia del Santo Evangelio Según San Lucas (14, 16-24)

(Al sentarse Jesús convidado a una cena por un fariseo, dijo un convidado: ¡Dichoso el que llega a comer pan en el reino de Dios! Y le respondió el Maestro con esta parábola:)

Un hombre hizo una gran cena y convidó a muchos. Y a la hora de la cena mandó a su criado a decir a

Anuncios por palabras

Hasta 6 palabras 50 céntimos.-Cada palabra más 5 céntimos. Los suscriptores tienen derecho anualmente a la inserción de 2 anuncios gratis en esta sección.

SE OFRECE un oficial de panadería de 17 años de edad. Dirigirse a Justo Rebolledo en San Andrés de Soria.

EN CASA muy tranquila, se ceden buenas habitaciones a señoras o señoritas Plaza B. Aceña, 5, 2.º

DESEO VENDER una máquina segadora atadora Cormik, antigua, o comprar otra de la misma marca, aunque ésta no estuviese completa, para utilizar sus piezas. Para tratar con Sergio Gil, Castejón del Campo.

PERDIDA de una cabra negra que se extravió el domingo día 16. Se ruega al que la haya recogido avise a Intendencia de Acción Ciudadana.

MAQUINA SEGADORA, engavilladora marca Massev Harris vendo o cambio por una guadañadora. Dirigirse a Lino Arribas, Señuela.

PERDIDA de dos yeguas potras la una y preñada la otra, ambas de pelo negro y con una estrella. - Quien las haya encontrado puede dirigirse a Florencio Ojuel. - Arévalo de la Sierra.

SIRVIENTA se necesita para cuerpo de casa, preferible sea de edad; dirigirse a Eduardo Martínez. - Lagunas núm 3, duplicado.

TERNERA, recién nacida, vendo. Eugenio Mateo Canalejas 49. Soria.

Un llamamiento de la Delegación Nacional de Asistencia a Frentes y Hospitales

En favor de los heridos del Hospital de las Rozas, de Puerto Real

La Delegación Nacional de Asistencia a Frentes y Hospitales hace un llamamiento a nuestra retaguardia solicitando para el Hospital de las Rozas, de Puerto Real, instalado a 14 kilómetros del pueblo más cercano, radios y libros que alivien del tedio a aquellos que allí padecen por España. Hay que llevar hasta aquel lugar el aliento y la voz de la Patria que cuenta conmovida las páginas de gloria escritas a diario por sus compañeros de filas, vibración de sus anhelos y entusiasmos. También hace falta un coche para servicios de este Centro que estará en uso ocho o diez días al cabo de los cuales será sustituido por otro hasta conseguir el que definitivamente ha de quedar adscrito al Hospital.

Ayudad todos, guiados por el mismo impulso de patriotismo generoso, a la salud espiritual de los heroicos defensores de nuestros días y de nuestra patria.

Los donativos a la Delegación: Benito Gutiérrez, 1. Apartado 24. Teléfono 1232. - burgos.

CLINICA DENTAL

VICTOR HIGES
Odontólogo

Canalejas, 8, 1.º Soria

¿Sufre usted del estómago e intestinos?

SERBINOL

es el único medicamento que cura

Los dolores de estómago, acideces, hiperclorhidria, digestiones difíciles o penosas, úlcera estomacal, vómitos con bilis y con sangre, colitis, estreñimiento, diarreas y demás dolencias estomacales le desaparecerán rápidamente tomando SERBINOL

No le ofrecemos un alivio para su enfermedad estomacal, sino la curación rápida y radical de la misma. Nuestro producto alivia a las primeras tomas y cura seguidamente todas las enfermedades del estómago.

No admita usted otros productos que puedan ofrecerle interesadamente. Exija siempre SERBINOL. Frasco, 5,80 (impuestos comprendidos). Precio especial para Vascongadas y Navarra, pesetas 5,65 (comprendidos impuestos). Venta en todas las farmacias bien surtidas. Si no lo encuentra en su localidad, puede pedirlo por correo mandando giro postal 6,60 pesetas (5,80 más gastos de envío y certificado) a SERBINOL Apartado de Correos, 36.-PAMPLONA

PRODU. TO NETAMENTE ESPAÑOL

los convidados que viniesen, que ya estaba todo preparado. Y comenzaron todos a una a excusarse. El primero dijo: He comprado unas tierras y tengo que ir a verlas: ruégote me des por excusado. Y el segundo dijo: He comprado cinco parejas de bueyes y voy a probarlas: ruégote me des por excusado. Y otro dijo: Acabo de casarme, y así no puedo ir. Vino, pues, el criado, y dió cuenta de todo a su amo. Airado entonces el amo, dijo a su criado: Sal pronto a las plazas y cantones de la ciudad, y trae acá a los pobres y débiles y ciegos y cojos. Y dijo el criado *(después de hecho lo mandado)*: Señor, ya se ha hecho lo que has mandado; más todavía hay sitio. Y dijo el Señor al criado: Sal a los caminos y senderos y oblígales a entrar para que se llene mi casa. Porque yo os aseguro que de todos aquellos que fueron invitados ninguno ha de probar mi cena.

Celebremos el día Nacional LAS BODAS ESPAÑOLAS DEL 2 DE MAYO EN PALMA DE MALLORCA

Se acerca el día 30 de Mayo, fecha memorable para los católicos españoles. En su día del año 1919, el Rey de España, don Alfonso XIII, acompañado de todo el Gobierno, en presencia del Nuncio de su Santidad, de casi todo el Episcopado español, después de la bendición solemne del Cerro de los Angeles, leyó la consagración oficial de España al Sagrado Corazón.

Desde esa fecha, el Cerro de los Angeles, fué el centro de la devoción de España al Sagrado Corazón de Jesús; era el principio de la realización de la promesa hecha por el Divino Corazón de reinar en España con más veneración que en otras partes.

Todos los años, al llegar el 30 de Mayo, el pueblo católico español si no podía acudir al Cerro Sagrado, a venerar a su Rey de Amor, se congregaba en su Iglesia Parroquial, para renovar el acto de consagración y ratificar así con un verdadero plebiscito, el acto realizado por don Alfonso XIII.

El sectarismo de la República Azañista quiso entorpecer desde el principio, la celebración de esa fiesta. Acudir en ese día al Cerro de los Angeles, fué, durante los cinco años malhadados, un verdadero heroísmo. A pesar de todo, no solo el 30 de Mayo, sino durante todo el mes de Junio, el Cerro de los Angeles se vió diariamente lleno de peregrinos. Y en todos los templos españoles, se leyó en ese día nacional, el Acto de Consagración de España al Sagrado Corazón de Jesús.

Cuando estalló el movimiento salvador, los marxistas llenos de odio satánico, queriendo insultar a la España Católica en lo más delicado de sus religiosos sentimientos, subieron al Cerro de los Angeles y después de haber escarnecido con un simulacro de fusilamiento, al Sagrado Corazón de Jesús, derribaron su estatua y profanaron soezmente aquel lugar escogido por España para trono del Rey de Reyes, y santificado por el mismo Dios.

Se acerca otra vez el día 30 de Mayo, éste no podrán acudir al Cerro Santo los católicos españoles. Pero la España liberada, la España del Sagrado Corazón, debe celebrar ese Día Nacional con el mayor fervor para ratificar su Consagración al Divino Corazón y para reparar la sacrilega profanación llevada a cabo por el odio satánico de los marxistas.

Cuarenta y cinco parejas contraen matrimonio y son aclamadas por el pueblo

Una fiesta anual de bodas colectivas para dar hijos patriotas a España

Con este patriótico nombre, la «Organización Nacional-Sindicalista» de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. de Palma de Mallorca (Islas Baleares), ha instituido una fiesta anual de Bodas Colectivas con el fin de estimular la formación de nuevas familias de españoles que perpetúen y hagan grande y poderosa a la Patria por medio de sus hijos.

Esas primeras «Bodas Españolas del 2 de Mayo», que se han celebrado en tal fecha para conmemorar la primera liberación de Madrid de la dominación extranjera, se han visto coronadas por el más rotundo éxito.

Cuarenta y cinco parejas, formadas por Soldados, Falangistas y Requetés que contraían matrimonio con «Margaritas» y «Falangistas», tomaron parte en las «Bodas», siendo apadrinadas por el Comandante Militar, General Benjumeda; el Gobernador civil, camarada Torres; el Alcalde de Palma, Comandante de Requetés señor Zaforteza; los Jefes de Falange Masculina y Femenina y Margaritas; el Jefe de la Base Naval, Almirante Basterrechea, y otras distinguidas personalidades.

Los noventa novios se reunieron en el Palacio de la Diputación y precedidos de la Guardia municipal montada, un grupo de típicos gaiteros y una docena de gárridas payesas vistiendo hermosos trajes antiguos, se dirigieron por la calle del General Goded a la grandiosa Catedral Basílica de Palma.

El gentío que había en los balcones—que aparecían adornados con la bandera nacional—y el numeroso público que se había estaciona-

do en las aceras, y que era contenido por un cordón formado alternativamente por «Flechas» y «Pelayos», al presenciar el paso de los novios prorrumpió en grandes aplausos, mientras la banda de Falange tocaba los himnos nacionales. El golpe de vista que ofrecía la nupcial comitiva era espléndido, y el día, francamente primaveral, daba mayor realce a la fiesta.

Una vez en la Catedral, donde ya había autoridades, padrinos, cuerpo consular, invitados y representaciones de todos los Sindicatos Obreros y de Empresarios que constituyen la «Organización Nacional-Sindicalista» de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., el Arzobispo Obispo, doctor Miralles, impuso a los novios los anillos nupciales, dándoles su apostólica bendición.

El espectáculo que ofrecía la Catedral era imponente. Más de 7.000 personas llenaban el vasto templo, y para salir los novios, las «Margaritas» y las «Falangistas» formaron una preciosa cadena de la que se destacaban, alternaban, una boina roja y una boina azul varias docenas de veces.

Al salir los novios a la plaza de la Catedral, las muchachas vestidas de payesa arrojaron ramos de flores al paso de las desposadas.

Seguidamente, en un centenar de autos, los novios y sus padres, las autoridades e invitados, en número de 522, se dirigieron al «Hotel Mediterráneo» (el más grande de Mallorca), en donde se sirvió exquisito desayuno en honor de los novios, presidiendo el acto el General Ben-

jumeda, que pronunció breve y elocuente discurso. Al terminar el acto se tocó la Marcha Real, el himno de Falange y el del Requeté, que todos los comensales escucharon de pie.

Antes de terminar esta reseña hemos de hacer constar que a todos los novios, falangistas, soldados o requetés, que marcharon al frente de batalla de Manacor y Son Servera, cuando las hordas marxistas catalano-menorquinas intentaron invadir Mallorca, la «Organización Nacional-Sindicalista» les ha hecho el obsequio de una cama de matrimonio, un ropero, un lavabo, una mesa comedor, seis sillas, una manta de lana, un poco de batería de cocina, un poco de loza, lebrillos, macetas, cuadros, etc., todo ello regalo de los Sindicatos o por medio de donativos de los Nacional-Sindicalistas, pues incluso se les regaló los noventa anillos de bodas, y los taxistas Nacional-Sindicalistas llevaron gratis en sus coches a los novios a la Catedral y al Hotel Mediterráneo.

Por si esto fuera poco, la «Organización Nacional-Sindicalista» gestionó—y obtuvo total éxito—que la «Caja de Ahorros de Baleares» abriera una libreta a cada pareja, con cien pesetas, que los nuevos esposos podrán retirar tan pronto tengan el primer hijo.

Para el año venidero, la «organización Nacional-Sindicalista» de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., celebrará otra vez las «Bodas Españolas del 2 de Mayo» con mayor esplendor y admitiendo a mayor número de parejas.

Información Provincial

Gómara

La primera Comunión de los niños y niñas

En este día, 27 de mayo, el Santuario se abre henchido de esplendor con la gala de oro en los paños de su altar, para acoger en su seno los niños de la Primera Comunión, que en número de cincuenta y uno se acercan a recibir en banquete majestuoso el Pan de los Angeles.

Empieza la misa, suena el armonium con unas notas armoniosas y acordes, interrumpidos al acto de la Consagración por el canto de «Bendito sea Dios...»

Comprendibles las palabras de don Marcelino Lenguas, párroco de la localidad, que se encaminan a derramar sobre los pequeños la gracia divina del Sacramento Eucarístico.

De la misma manera les habla de la importancia de que conserven la inocencia de hoy por largo tiempo, implorando de las familias que cooperen por cuantos medios tengan a su alcance a tan alta finalidad.

Teniendo en cuenta la influencia bienhechora que la oración de los niños puede ejercer en la salvación de España, insta a éstos a que eleven sus plegarias por ella y sus defensores haciendo mención de nuestro Caudillo y generales que dirigen esta Santa Epopeya Nacional.

Tiene palabras alentadoras y de súplica por todos los combatientes que defienden nuestra Patria, especialmente para los hijos de la villa que libres de la metralla enemiga puedan postrarse en acción de gracias ante las plantas de la Santísima Virgen.

No se olvida de recordar tampoco a los niños que eleven una oración por sus maestros encargados no solo de su educación instructiva sino espiritual y moral.

Termina pidiendo para él y convencinos del pueblo e incluso también se acuerda del enemigo de nuestro suelo español, con el fin de que el Creador de Cielos y Tierra les haga deponer sus armas.

Una vez terminada la plática y llegado el momento solemne, los comulgantes y demás personas que les acompañan se arrodillan sobre la escalinata del presbiterio y reciben de manos del sacerdote mencionado anteriormente, el Cuerpo de Nuestro señor Jesucristo, mientras en el coro se canta «Vamos al Sagrario».

El acto se da por terminado con la bendición y un canto de «Bendice alma mía». —(Corresponsal).

Yanguas

Resurrección en Pentecostés

Por estos caminos polvorientos de Castilla llegaron en esta Pascua de Pentecostés los 25 pueblos de la tierra de Yanguas a postrarse a los pies de su Santo Patrón, el Cristo de Villa Vieja, y en su capilla digno marco de la belleza del cuadro—entre flores y luces, muchedumbre de amor.

Y es este fervor, hecho rito y liturgia, geometría de belleza, por clérigos encasillados, oficiantes en el Santo Sacrificio de la Misa, discurso sosegado y apacible, entre nubes de incienso, bajo las arcadas imponentes de la iglesia; un paréntesis en el rito y la voz elocuente de nuestro párroco, recoge en palabras de emoción, la emoción sin palabras que late en todos los corazones; cerrado el paréntesis, vuelve el rito solemne y ceremonioso a encauzar emociones dispersas para llevarlas en derecha a Dios en la Hostia Santa; y vuelva el coro de voces femeninas a cantar sus alabanzas, llevando en sus notas la melodía de los acordes sentires emocionales de la muchedumbre. Ite misa est.

La multitud se dispersa y cada uno emprende el camino de retorno a sus hogares, dejando tras de sí la sonora estela de letanías suplicantes y la estela luminosa de banderas y pendones.

Así fué el «Día de las Procesiones» en Yanguas, en el Primer año triunfal. —Corresponsal.

Sociedad General de Autores de España

Se desea saber el paradero del señor Lissarraga, que fué sorprendido por el movimiento en León, y es empleado de la Sociedad de Autores en Madrid. Que llame por conferencia a Caruncho. Teléfono 2.288 en Coruña.

Vacantes varias representaciones de la Sociedad General de Autores de España, se admiten solicitudes, acompañadas del informe de la Comandancia de la Guardia civil, en la Central provisional, La Coruña, Fonseca 7, dirigidas al Delegado General de la citada Sociedad.

Los representantes legales de la Sociedad General de Autores de España que estén ocupando sus puntos de residencia, deben comunicarlo por medio de tarjeta postal al Delegado General, en la Central provisional, La Coruña, Fonseca 7, en el plazo máximo de ocho días.

La Central Provisional de la Sociedad General de Autores de España, comunica a todos los señores Autores que se hallen en la zona liberada, comuniquen sus nombres y apellidos y direcciones, por medio de tarjeta postal a fin de saber a donde se le han de remitir los derechos que tienen a su favor desde el 1.º de Julio pasado, cosa que deben hacer inmediatamente, para percibir sus derechos.

Se hace saber a todas las empresas, sociedades, particulares, cafés, Entidades, etc. etc. Que la Sociedad General de Autores de España, fué reconocida oficialmente por la Junta Técnica del Estado, así como a su Delegado General para el territorio Español a don José María Caruncho, quien con amplios poderes fijó el domicilio Central Provisional, en La Coruña, calle Fonseca 7, donde deben dirigirse todas las reclamaciones y correspondencia.

A. PEREZ TOMAS
OCULISTA

TELEF. 116 NICOLAS RABEL, 5

De lunes a jueves

Día 24

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Soria: un pequeño intento enemigo en el sector de Las Inviernas fracasó, dejando en nuestro poder cuatro muertos y cuatro heridos, causándose el enemigo unas cincuenta bajas.

Frente de Vizcaya: Ha continuado el avance de nuestras tropas, ocupándose Pagachuela y Urtacoacha, altura a un kilómetro al suroeste de Pagachuela, Garay y alturas a un kilómetro al noroeste de Yurre.

Frente de León: Nuestras fuerzas ocuparon al amanecer del día de hoy, la posición roja de Peña Urbina, dejando el enemigo veinte muertos, una ametralladora, doce fusiles y ocho prisioneros.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el aire, nuestra aviación derribó dos aviones que, procedentes de Francia, intentaban alcanzar la zona roja del Cantábrico, cayendo uno en San Sebastián y otro, incendiado, encima de Bilbao, ignorándose la suerte de los cinco restantes al internarse en el mar, perseguidos por nuestros cazas.

Día 25

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Vizcaya. —Nuestras tropas han mejorado y consolidado las posiciones alcanzadas en días anteriores, habiéndose pasado a nuestras filas en el día de hoy, en este frente 70 milicianos con armamento. En el sector de Dima se han presentado 263 personas y por Lemona 251.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el aire ha sido derribado por uno de nuestros antiaéreos un avión enemigo.

EDICTO

Juzgado Especial núm. 3 de la Plaza de Madrid

REQUERIMIENTO

Por medio del presente se requiere a cuantos funcionarios de las carreras Judicial, Fiscal, Notarios y Registradores, Secretarios Judiciales y de Sala, Oficiales de Sala y Juzgados, personal del Ministerio de Justicia y organismos dependientes del mismo, Instituto Nacional de Toxicología, etc. que habiendo salido de Madrid con posterioridad al 18 de julio de 1936, y se encuentren en la actualidad en territorio liberado, se dirijan por carta o escrito a este Juzgado Especial núm. 3 que actúa en Talavera de la Reina, expresando con toda claridad su nombre, apellidos y domicilio actual, fecha en que salieron de Madrid, si fueron declarados cesantes por el Gobierno rojo y cargo que desempeñaban.

Talavera de la Reina, 20 de mayo de 1937.—El Secretario, Ángel Arroyo.—Es copia.

Solicitan madrina de guerra

Severino Campos, Basilio Aparicio, Roque Gutiérrez, Feliciano Manzano, Tomás Vera San José, Juan García, Eugenio Sarasa, José Ortajona, Sandalio Monzó Vidal, Flario Andrés, y Santiago Paruzo; 2.ª Cía. tercer Bón. de Gerona.

Cabos: Alberto González y Silvano Villalba. Legión del Tercio, 2.ª Bandera, 26 Cía.

Primero: la guerra.
Segundo: la guerra.
Tercero: la guerra.
Y después: la paz de la victoria.

GONZALO RUIZ

AUTOMOVILES

MAYOR, 8

Gasolina - Lubricantes - Repuestos
Accesorios en general - Cubiertas y
Cámaras - Taller de Reparaciones
Garaje - Jaulas Independientes

SERVICIO DE ENGRASE

FARMACIA

Reinstalación
SORIA

Vadillo, 3

Lcdo. J. Martínez Borque

Sucesor de Ortega

Recetas - Especialidades
Material sanitario

La año	7,50 pesetas
Semestre	4 " "
Trimestre	2 " "
Extranjero: año	15 " "

Pago adelantado

Dolor y honor de la España irredenta

(Exclusivo para LABOR en esta región)

«¡Vete!»
La voz de mi mujer me empujaba hacia la puerta. Era en el amanecer de aquel día lívido de octubre, tras una noche en vela en que atisbábamos inquietos por los cristales del balcón, el paso de las patrullas asesinas en el asfalto de la calle.

Varias veces la amenaza estuvo cernida sobre nosotros. El día llegó como una promesa de salvación y libertad.

«¡Vete! insistió mi mujer entre angustiada y resuelta». ¡Sálvate! Hazlo por mí y por nuestros hijos.

Los hijos estaban en pie, convulsos y llorosos, formando cosidos a la falda materna, el grupo plástico de la Desolación.

Cuando les besé para irme, sentí la impresión lacerante de que les veía por última vez. ¡Pobres hijos míos que eran la promesa y el premio de una vida de oscuros y modestos afanes! Y emprendí la huida cobarde, a través del mundo, dejando detrás aquel montón de carne indefensa, en la ciudad roja, de todos los odios y todas las alucinaciones.

Empecé el calvario de mi vida errante que dura aún, sin saber nunca de un modo cierto qué ha sido de los seres que eran la razón de mi existencia.

¿Pero qué vale este Calvario si se le compara con el suyo?

Cuando yo me fui, se vivía ya muy difícilmente en el pueblo rojo. Semanas enteras se pasaban sin pan, y cuando lo había, era una masa nauseabunda, de materias incomedibles y repelentes. No había ni licor ni vino. La leche se obtenía con dificultad después de estar horas y horas en la cola de las expendedurías. Se decía que se destinaba a los niños y enfermos, pero muchos de éstos se quedaban sin ella, cuando no los amparaba algún magnate de la Revolución. Faltaban asimismo las medicinas y el combustible. Las iglesias estaban cerradas y no quedaba ni el consuelo de arrodillarse ante un altar para pedir amparo a Dios. Las requisas diarias se habían llevado todas las ropas de cama y abrigo. En el hogar desnudo reinaban ya la desolación y la miseria.

¡Y han pasado seis meses desde entonces! Después, la situación se ha hecho mucho más trágica.

Y en el caso de mi familia hay muchos miles de familias más. Son la mayoría de las que pueblan la España que erróneamente se llama «roja» y que debería llamarse «mártir e irredenta». Millones de seres inocentes sufren la esclavitud y la opresión más bárbaras. Ni comen ni duermen, porque aleja su sueño la amenaza constante de los asesinatos nocturnos. A veces algún miembro de estas familias (el padre o el hijo) a costa de esfuerzos inauditos y jugándose la vida veinte veces, consigue pasar a la España civilizada. Para su familia los riesgos se redoblan.

Tienen que vivir encerrados y ocultos, sin aventurarse a la luz de la calle. Son la familia del «faccioso» y todos sus pasos están vigilados. Si hay en la prole algún hijo mozo se le lleva al frente en las columnas libertarias, para que caiga bajo el plomo de sus padres o hermanos. Cuando no se les asesina friamente...

El día que las tropas vencedoras entren en nuestra tierra y podamos volver a nuestros hogares ¿qué triste realidad estará esperándonos? ¿Qué quedará de lo que allí dejamos al salir a correr la aventura de la cruzada nacional? ¿Cuántos de los tiernos seres indefensos, habrán podido sobrevivir a sus privaciones, a su angustia infinita?

¡Español dichoso de la España libre que no has sentido nunca sobre tí la pezuña de la bestia roja; hombre que comes a diario el pan blanco y caliente de Castilla; que lo riegas con el vinillo grato de la tierra; que puedes regalarte con golosinas y con lujos; que vas al café, al cine y al teatro; que no has visto dispersa tu familia y duermes tranquilo, porque ningún riesgo mortal te amenaza; que tienes abiertos los templos para el diálogo de tu alma con Dios; hombre feliz y prodigiosamente afortunado; tú no sabes lo que son ni la Revolución ni la Guerra!

Los que lo saben, son tus pobres hermanos que viven en las tierras de más allá de tus llanuras, tras la cortina de los altos montes y en la orilla del cautivo mar, y ya te lo dirán cuando te vean, las mujeres prematuramente encanecidas; los niños cadavéricos y los hombres físicamente rotos, que sólo conservan intacto el resorte moral.

Por esta moral suya que se sobrepone a todos los inauditos sufrimientos, algunas de esas gentes vivirán aún el día ya próximo de la liberación. Constituirán una procesión de pálidos espectros. Y es menester que vayas en su ayuda, hombre de la retaguardia dichosa, que no has sentido en tu piel las uñas de la fiera. Es preciso que vayas en su ayuda, porque esas pobres víctimas necesitarán todo, desde la voz de aliento, hasta el tónico recomfortador. Y esa misión te estará encomendada a tí, hombre de la retaguardia. Hay que decir a esas mujeres valerosas que marcaron a los hombres el camino del deber, mientras ellas se quedaban cubriendo con sus brazos abiertos a los pobres hijos inermes que su dolor, es el honor de España, y que su sacrificio será el rescate de las posibles culpas de la tierra irredenta.

Juan del MAR

Inspección de primera Enseñanza de la provincia de Soria

La labor del Magisterio en pro de la españolización de la niñez

El nuevo horario escolar

El Ilmo. señor Rector de la Universidad de Zaragoza, en circular que dirige a esta Inspección, dice lo que sigue:

«Causan hondo pesar al Rector que suscribe, las frecuentes consultas acerca de la fiesta vespertina del jueves y la posibilidad de trasladarla al sábado, porque se presentan a interpretaciones que el Rector quiere evitar, pues está convencido de que tanto los Maestros como las autoridades locales, sólo aspiran a laborar por la nueva España. También son frecuentes dudas diversas sobre el horario escolar.

En cuantas ocasiones he tenido de dirigirme al Magisterio, he hecho presente la trascendencia de su labor en pro de la españolización de la niñez y de la juventud que sólo se consigue con el trabajo intenso del Maestro dentro y fuera de la Escuela. Constantemente he dicho que la labor del Maestro de la retaguardia es fundamental para la formación del nuevo Estado. Siempre he sostenido que para exaltar el patriotismo, el Maestro debe procurar por todos los medios, hacer sentir el amor a España; y de todos ellos el más práctico, el más sencillo, el que está al alcance de todos, es el que la niñez acoge con más gusto. el de juegos infantiles y educación física, que inicia la educación pre militar, acompañados de cantos patrióticos con que aumentando la disciplina tan necesaria para la reconstrucción nacional, hace que en su espíritu arraigue el sacrosanto nombre de la Patria.

Todos los esfuerzos encaminados a conseguirlo serán pocos ante las necesidades de España; y como a ella nos debemos cuantos nos sentimos orgullosos de creer en ella, de ser españoles de la España nacional, no hay que reparar en sacrificio alguno, si puede llamarse sacrificio al trabajo necesario para la españolización de nuestro pueblo. En parte descaído por predicaciones funestas llevadas a cabo por los partidarios de la antipatria, por la benevolencia, cuando no la complicidad, de las autoridades que padecemos antes del glorioso movimiento nacional.

Para resolver estas consultas y evitar equívocos, el Rectorado interpretando lo legislado, dispone:

- 1.º Paseos escolares.
- 2.º Ejercicios de educación física.

A unos y otros asistirán los niños y niñas de las Escuelas Nacionales y ambos terminarán con un desfile ante la bandera nacional de cada escuela, entonando los alumnos cantos patrióticos y el Himno nacional.

La duración de esta sesión vespertina será de hora y media; y los Consejos locales señalarán, según la estación, la hora más apropiada para efectuarla. Los párvulos quedan exceptuados de concurrir a dichos actos.

Por ser el próximo jueves, 27 de mayo, la festividad del Santísimo Corpus Christi, asistirán los señores Maestros con sus alumnos a la procesión; y el cumplimiento de lo ordenado comenzará el 3 de junio próximo.

En las poblaciones que por su proximidad al frente considere peligroso la autoridad militar efectuar concentraciones escolares, quedará en suspenso la obligación que impone esta circular, debiendo los señores Alcaldes ponerlo en conocimiento del Rectorado. Donde esto ocurriera, será de vacación la tarde del jueves, si no hubiera otra fiesta entre semana.

En cuanto al horario escolar, se recuerda que sigue vigente la Orden de la Junta de Defensa de 19 de agosto de 1936; pero atendiendo a las circunstancias de parte del Distrito, se reduce la jornada vespertina a dos horas para los párvulos y a dos y media para las demás escue-

Orduña quedó ayer totalmente sitiado por nuestras tropas

Las formidables fortificaciones que perdieron los rojos en el monte de San Pedro

Crónica del frente de Vizcaya

Es igual que haga mal tiempo que bueno. Nuestros soldados se han propuesto escribir ante todo una nueva página de gloria y lo que nuestros soldados se proponen sabido es que lo consiguen siempre.

La jornada de hoy no se como clasificarla. Hemos atacado en plena cordillera de Monte León, en torno al Lezama, los montes de San Pedro y las minas.

Esto así, en seco, sin dar idea de lo que representa esta posición, es tanto como no decir nada; pero si añado que San Pedro tiene una cota de 1.005 metros de altura que está constituida por un crestón rocoso y lleno de quebraduras y en cuyas laderas abundan los pinares, ya digo algo. Y si añado que en esa posición estaba el enemigo admirablemente fortificado con un sistema de parapetos y con caminos cubiertos revestidos de cemento y cubiertos además con planchas de hierro en comunicación con todos los puestos entre sí y con nidos de ametralladoras en todas direcciones, es decir, para no dejar sus flancos vulnerables, ya voy poniendo las cosas en su punto.

En el monte de San Pedro tenían los rojos tres posiciones, todas ellas dominantes de Orduña y en las minas habían establecido un sistema de túneles para lo cual habían empleado un equipo de perforadoras que han caído en nuestro poder y en algunas galerías habían llegado a perforar más de 80 metros.

A las doce en punto nuestra artillería empezó a batir el terreno por donde tenían que avanzar los infantes y a la una y diez en punto todas las alturas de San Pedro y las minas estaban coronadas por nuestras fuerzas. El ímpetu ha sido tan arrollador que solo puedo dar un detalle, pero muy elocuente: para ir de la posición de Uzar, que ha sido de

las, quedando a juicio de los Consejos locales el señalamiento de la hora de comenzar la clase.»

Lo que se hace público para conocimiento de los Consejos locales y señores Maestros de esta provincia y la de Guadalajara, esperando, por parte de todos, el más exacto cumplimiento de lo que en esta circular se ordena.

Soria 24 de mayo de 1937. — Por la Junta de Inspectores. — La Secretaria, Aurelia Gil.

la que han partido nuestros infantes, hemos necesitado nosotros dos horas y media de tiempo, para eso no hemos llegado más que a San Pedro. En cambio los soldados combatiendo y resistiendo un fuego de artillería intensísimo han hecho este mismo recorrido en una hora y diez minutos.

He dicho que resistiendo un fuego de artillería porque hoy el enemigo no ha hecho como otros días: utilizar sus baterías solo en la primera parte del combate, sino que ha estado bombardeando nuestro avance durante todo él. Bien es verdad que ha sido muy breve y en cambio se ha dejado en nuestro poder una batería del cinco y medio, 5 morteros, más de 12 ametralladoras, una enorme cantidad de fusiles y más de 800 disparos del siete y medio. También hemos recogido 77 muertos, 53 heridos y 112 prisioneros.

Por cierto que hablando con uno de éstos heridos, un hombre de Baracaldo, de 52 años de edad, casado y con cinco hijos, al preguntarle yo cómo a esa edad estaba todavía combatiendo en primera línea, me ha respondido: que quiere usted, si no salimos a pegar tiros no comemos, porque en Bilbao ya sólo pueden comer los de primera línea.

Este mismo hombre se ha mostrado maravillado de la caridad y afecto con que los trataban nuestros médicos, explicándose con palabras de gratitud así como los demás heridos que estaban en el puesto de socorro, habiendo exclamado uno de ellos: que si supieran que los nacionales eran tan generosos la guerra terminaba mañana mismo, pero al contrario nos decían constantemente que vosotros cometáis toda clase de vejámenes y atropellos con los que caían en vuestras manos.

Como resultado de la operación de hoy, Orduña, que ya estaba rodeada por nosotros por tres de sus cuatro costados, ha quedado también flanqueada por el norte que era el único punto que quedaba libre de nuestro asedio. Los muchachos de este frente han querido hacer acto de presencia con su heroicidad. Hoy puedo testimoniar que su comportamiento no desmerece de los que hasta ahora en este frente han estado llevando a la victoria a nuestro Ejército.

EL TEBIB ARRUMI

Banco Hispano Americano

Capital autorizado
200.000.000 pesetas
Capital desembolsado
100.000.000 pesetas
Reservas
70.500.000 pesetas

Banco Español de Crédito

Capital autorizado Pesetas 100.000.000.
Capital desembolsado 51.355.500.
RESERVAS 70.592.954'34
CUENTAS CORRIENTES al 30 Junio 1935 - 1.308.323.771'67

SUCURSALES EN LA PROVINCIA
SORIA - AGREDA - BURGO DE OSMÁ
400 Sucursales en España y Marruecos. Corresponsales en las principales ciudades del mundo.

Realiza todas las operaciones bancarias de los Establecimientos de 1.º orden

CAJA DE AHORROS
HUCHAS PARA EL AHORRO A DOMICILIO

Granja Torroba

VINUESA

Venta permanente de novillas y sementales de pura raza suiza Schwyz, moruecos de cruce Lincoln y pollas y pollos Rho de Island y Plymouth Rock.

PIDA PRECIOS

VISITELA